

Por primera vez la Mesa de Diálogos para la Paz entre el Gobierno Nacional y el ELN sesiona en Colombia

Bogotá, 10 de octubre de 2023. Por primera vez la Mesa de Diálogos para la Paz entre el Gobierno Nacional y el Ejército de Liberación Nacional – ELN, sesiona en la ciudad de Bogotá, en las instalaciones de la Misión de Monitoreo y Verificación de Naciones Unidas con las y los delegados del ELN y el Gobierno Nacional, acompañada por los países garantes y las instituciones y organizaciones acompañantes, quienes recibieron al director y subdirector del Departamento Nacional de Planeación.

Antes de sesionar, los jefes de las delegaciones dieron unas declaraciones a la prensa, donde se presentaron los avances alcanzados en la implementación de los acuerdos, en materia de las acciones en la zona crítica del bajo Calima y San Juan y el proceso de participación de la sociedad.

El intercambio que se realiza en Bogotá es reflejo del nivel de madurez que desarrolla este proceso de diálogos para la construcción de paz, “una prueba es el hecho de que miembros de la delegación del ELN hayan visitado diversos territorios para hacer una labor de pedagogía e intercambio de ideas con las poblaciones ubicadas en zonas consideradas de gran importancia para el proceso”, estableció Otty Patiño, jefe de la Delegación de Gobierno en los diálogos con el ELN.

En el cuarto ciclo de la Mesa de Diálogos que se adelantó en Caracas, República Bolivariana de Venezuela, se acordó la atención de Zonas Críticas para desarrollar acciones y dinámicas humanitarias. Las regiones que están siendo intervenidas en este momento son Bajo Calima y Medio San Juan, con el apoyo del Departamento Nacional de Planeación.

Patiño, dijo, sobre la labor en territorio, que el espíritu que mueve dichas acciones está relacionado con la voluntad de poner fin al conflicto. “El esfuerzo de aliviar situaciones de crisis humanitaria es para que el empoderamiento de las comunidades sirva para poner fin al conflicto. En territorios con la potencialidad que tienen esas comunidades busca lograr cambios sustanciales en su calidad de vida para salir adelante con transformaciones profundas que apoya el Estado”.

Durante las declaraciones dadas por los jefes negociadores, se resaltó el proceso de participación de la sociedad, el cual se encuentra en la fase de diseño de la metodología de participación, para ello se adelantarán encuentros sectoriales y regionales en diferentes ciudades y municipios del país. De esta primera etapa se espera que el Comité Nacional de la Participación entregue a la Mesa de Diálogos un modelo de participación, el Plan Nacional de Participación y un conjunto de recomendaciones.

Por último, los delegados de la Mesa de Diálogos señalaron que la primera semana del mes de noviembre el Mecanismo de Monitoreo y Verificación entregará un informe detallado

sobre el desarrollo del Cese al Fuego Bilateral, Nacional y Temporal y recomendaciones para profundizarlo.